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ВЛАДИМИР ПУТИН И СИ ЦЗИНЬПИН ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ 
РАЗВИТИЯ РОССИЙСКО-КИТАЙСКИХ ОТНОШЕНИЙ

Главы государств провели переговоры в формате видеоконфе-
ренции. Как рассказали в пресс-службе Кремля, их беседа дли-
лась более часа и касалась не только торгово-экономических 
вопросов, но и предстоящей зимней Олимпиады-2022 в Пекине.

Как сказал Владимир Путин, Россия и Китай всегда под�
держивают друг друга в вопросах международного спортив�
ного взаимодействия. В частности, в неприятии любых по�
пыток политизации спорта и олимпийского движения. Рос�
сийский лидер добавил, что в 2022–2023 годах намечено 
проведение Годов российско�китайского сотрудничества в 
области физкультуры и спорта. Также он подчеркнул, что 
рассчитывает в феврале следующего года встретиться с Си 
Цзиньпином в Пекине. Там они проведут переговоры и по�
участвуют в открытии зимних Олимпийских игр.

В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ СТАЛО ЛЕГЧЕ ДЫШАТЬ

Вице-премьер РФ Виктория АБРАМЧЕНКО рассказала Прези-
денту России Владимиру ПУТИНУ о результатах эксперимента 
по квотированию выбросов. По итогам года из списка городов 
с высоким и очень высоким уровнем загрязнения воздуха ис-
ключён Нижний Тагил. Выбросы там снижены на 4 процента.

Напомним, что с 2020 по 2024 год в 12 городах России, в 
том числе в Нижнем Тагиле, проходит эксперимент по квоти�
рованию выбросов загрязняющих веществ в атмосферу. Ос�
новная его задача – снизить на 20 процентов совокупный объ�
ём выбросов опасных и загрязняющих веществ. На данный 
момент совокупный объём выбросов по всем 12 городам�
участникам снижен более чем на 5 процентов. С 1 сентября 
2022 года эксперимент по квотированию будет распространён 
на все города, где остро стоит проблема качества воздуха.

В начале декабря стало известно, что Виктория Абрам�
ченко утвердила план мероприятий по очистке воздуха. Со�
гласно документу, Нижнему Тагилу на снижение вредных вы�
бросов в атмосферу будет выделено более 7 млрд рублей, из 
которых 3,34 млрд – средства федеральной казны.

В НОВОМ ГОДУ КОММУНАЛЬНЫЕ ПЛАТЕЖИ НА СРЕДНЕМ УРАЛЕ 
ВЫРАСТУТ НЕ БОЛЕЕ ЧЕМ НА 3,1 ПРОЦЕНТА

В Свердловской области установили максимальный уро-
вень прироста коммунальных платежей для граждан в 
2022 году. Для большинства территорий данный показа-
тель будет ниже уровня прогнозируемой инфляции.

По данным областного департамента информполити�
ки, в первом полугодии размер платы за коммунальные ус�
луги не изменится. Во втором же, начиная с 1 июля, для 
большинства свердловских муниципалитетов максималь�
ный рост установлен на уровне 3,1 процента. Исключением 
станут территории, реализующие крупные инвестиционные 
программы в сфере ЖКХ, призванные обновить коммуналь�
ную инфраструктуру. При этом предельный индекс роста 
платы за коммунальные услуги для Среднего Урала был ут�
верждён Правительством РФ на уровне 4,9 процента.

С 1 ЯНВАРЯ В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПОВЫШАЕТСЯ ПЛАТА 
ЗА ДЕТСАДЫ

Соответствующее постановление приняло правительство 
региона. Документом определён максимальный размер 
платы, взимаемой с родителей для каждого свердловского 
муниципалитета. При этом суммы рассчитаны с учётом вре-
мени пребывания ребёнка в организации.

Плата вырастет в большинстве муниципалитетов Сверд�
ловской области. Например, в Екатеринбурге она станет на 
35–150 рублей выше в зависимости от времени пребыва�
ния в детсадах. Вместе с тем есть территории, которых не 
коснутся изменения. Речь идёт о городских округах Верх�
Нейвинский, Лесной, Первоуральский, Ивдельский, ЗАТО 
Уральский. Также не изменится стоимость в образователь�
ных группах по 24 часа в ГО Дегтярск.

ЕВГЕНИЙ КУЙВАШЕВ ПРОВЕРИЛ СТРОЙКУ 
ОБЪЕКТОВ УНИВЕРСИАДЫ-2023 В АКАДЕМИЧЕСКОМ

Об этом глава региона рассказал в Instagram. Он отметил, что к 
студенческим играм здесь будут Дворец дзюдо и 12 новых от-
крытых кортов в Академии тенниса. Евгений КУЙВАШЕВ также 
заявил, что за ходом работ установлен ежедневный контроль.

Напомним, Дворец дзюдо будет представлять собой 
трёхэтажное здание площадью 15,6 тысячи «квадратов». На 
первом этаже разместится паркинг. На втором – соревнова�
тельный и тренировочный залы, раздевалки и тренерские 
комнаты. На третьем – тренажёрный зал и вход на зритель�
ские трибуны на 2,5 тысячи мест. Объект будет выполнен в 
японском стиле. На строительство потратят 1,09 млрд ру�
блей. По плану объект должны сдать в конце 2022 года. 

НАЧАЛОСЬ ТЕСТИРОВАНИЕ ТРАМВАЙНОЙ ВЕТКИ 
ИЗ ЕКАТЕРИНБУРГА В ВЕРХНЮЮ ПЫШМУ

Между городами запустили движение электротранспорта, 
но пока без пассажиров. Специальный состав будет ездить 
по маршруту в течение недели. Он будет проверять кон-
тактную сеть и рельсовый путь.

«Для технического прогона используется вагон, обо�
рудованный специальными измерительными приборами 
и оснасткой, который движется по путям со скоростью 
два километра в час. В соответствии с объёмом тестиру�
емого участка на работу потребуется семь дней», – со�
общает департамент информполитики Свердловской об�
ласти.

Отмечается, что готовность трамвайной ветки на террито�
рии Верхней Пышмы оценивается в 99 процентов, на террито�
рии Екатеринбурга – в 90 процентов. Ранее сообщалось, что 
техническая обкатка путей должна состояться в первой дека�
де декабря, но на несколько дней она задержалась. Сам элек�
тротранспорт начнёт курсировать между городами не раньше 
мая 2022 года.
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

«Хоум» уже не кредит
Банк ограбили на 10 миллионов рублей
Анна МИТЧИНА

Инцидент произошёл по-
завчера в отделении Бан-
ка Хоум Кредит на улице 
Декабристов в Октябрь-
ском районе города. Тре-
вожный сигнал о ЧП по-
ступил в дежурную часть 
в 19:05 от сотрудников 
частного охранного пред-
приятия, которое обслу-
живает финансовое уч-
реждение.

Как сообщил руководи-
тель пресс-службы ГУ МВД 
России по Свердловской об-
ласти Валерий Горелых, на-
лёт на банк совершил муж-
чина. Судя по внешности, 
ему около 50 лет, рост по-
хитителя – 180–185 см. Его 
лицо было спрятано под си-
ней кофтой, а одет он был в 
длинную чёрную куртку с 
капюшоном. Для соверше-
ния преступления мужчи-
на использовал предмет, по-
хожий на пистолет-ракетни-
цу, из которого он произвёл 
единичный выстрел. К сча-

стью, обошлось без жертв, 
так как на момент ограбле-
ния в банке не было никого, 
кроме сотрудников: 

– Охотник за чужими 
деньгами пришёл в ярость, 
когда одна из сотрудниц 
прямо перед ним захлопну-
ла дверь в служебное поме-
щение, где хранились день-
ги. Под угрозой убийства 
он заставил открыть дверь 
другую работницу банка. 
Только тогда ему удалось за-
получить желанные сред-
ства, – пояснил Валерий Го-
релых.

По уточнённым данным, 
грабитель вынес около 9 
млн рублей, порядка 5 000 
долларов США и более 2 000 
евро. Общая сумма ущерба 
составляет около 10 милли-
онов рублей. На место проис-
шествия выезжали сыщики 
районного отдела полиции, 
городского и регионально-
го главков, а также кинолог 
с овчаркой, которая помог-
ла установить, в каком на-
правлении скрылся похити-
тель. Криминалисты изъяли 

ряд вещественных доказа-
тельств. Составляется субъ-
ективный портрет нападав-
шего, отрабатываются на 
причастность к разбойному 
нападению те, кто склонен к 
такого рода противоправной 
деятельности.

Следственное подраз-
деление отдела полиции 
№7 УМВД по Екатеринбур-
гу возбудило уголовное де-
ло по признакам преступле-
ния, предусмотренного п. 
«б» ч. 4 ст. 162 УК РФ («Во-
оружённый разбой»). Дан-
ная статья предусматривает 
наказание в виде лишения 
свободы на срок от 8 до 15 
лет. Поиски грабителя про-
должаются.

Полиция обращается к 
жителям Октябрьского рай-
она, владеющим информа-
цией о личности нападав-
шего, с просьбой, в том чис-
ле конфиденциально, про-
информировать сотрудни-
ков по круглосуточному те-
лефону доверия главка: 
8 (343) 358–71–61.
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В январе мы запустим новую программу 
расселения. Она охватит жильё, признанное 
аварийным на 1 января 2021 года. Средства 

на эти цели – 45 миллиардов рублей на ближайшие 
два года – заложены в федеральный бюджет. 

Владимир ПУТИН, Президент России, – вчера, на заседании 
Совета по стратегическому развитию и национальным проектам

ЦИТАТА ДНЯПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА СОЦИАЛЬНУЮ ВЕРСИЮ 

«ОБЛАСТНОЙ ГАЗЕТЫ» НА 2022 ГОД. 
Для оформления подписки необходимо 

позвонить по тел.: 8-800-30-20-455, 
отправить сообщение 

в WhatsApp по тел.: 8-922-223-56-86 
или на эл. почту: dostavka@oblgazeta.ru.
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Вчера в резиденции губернатора Евгения Куйвашева состоялся торжественный приём, посвящённый 
85-летию проведения первого концерта Уральского академического филармонического оркестра. 
Этот коллектив – бренд не только Свердловской филармонии, но и области. Ежегодно оркестр даёт 
свыше ста концертов, выступая в лучших залах мира, среди которых Берлинская филармония, 
Кеннеди Центр (Вашингтон), Концертный зал имени Чайковского (Москва). За свою историю 
музыканты УАФО сотрудничали с такими дирижёрами, как Геннадий Рождественский, Кшиштоф 
Пендерецкий, Валерий Гергиев и с известнейшими солистами – Мстиславом Ростроповичем, 
Дмитрием Хворостовским, Юрием Башметом, Анной Нетребко. 
Глава региона поблагодарил коллектив Дмитрия Лисса (на фото слева) за преданность профессии.
– Уральский филармонический оркестр открыл новую эру в культурной жизни нашей области,  – 
отметил губернатор Евгений Куйвашев. – Благодаря вам Свердловская область воспринимается во 
всём мире не только как промышленный и деловой регион, но и как центр высокой культуры. 
В рамках торжественного приёма губернатор вручил награды музыкантам и свердловчанам, 
оказывающим профессиональную поддержку оркестру
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Вскрытие покажет
Полиции разрешают проникать в жильё и проводить обыски в отсутствие владельцев

Ирина ГИЛЬФАНОВА

Вчера Совет Федерации 
одобрил изменения в  закон 
«О полиции», которые 
неделей ранее были 
приняты Государственной 
думой. Согласно поправкам, 
полицейские получат право 
вскрывать автомобили 
и жилые помещения 
в отсутствие владельцев. 

До сих пор полиция не мог-
ла проникать в жильё росси-
ян или взламывать автомоби-
ли без процессуального стату-
са подозреваемого. Теперь же 
достаточно фактически устно-
го свидетельства от очевид-
цев или потерпевших, которые 
укажут на квартиру и заявят, 
что, по их мнению, она при-
надлежит человеку, который 
мог совершить преступление. 
После этого полиция, по но-
вому закону, имеет право вой-
ти в квартиру и устроить в ней 
обыск. 

Такая трактовка сразу же 
вызвала множество вопросов.

Проекты приказов 
МВД ясности 
не внесли
Министерство внутренних дел 
России уже опубликовало про-
екты двух приказов, которые 
регулируют порядок действий 
полиции. Однако там разъяс-
няется только один и чисто 
технический аспект проблемы 
– как следует известить граж-
данина о факте вскрытия его 
квартиры или автомобиля.

Полные тексты проек-
тов обоих приказов МВД мож-
но прочитать на Федеральном 
портале проектов норматив-
ных правовых актов. Из этих 
материалов следует, что опове-
щение о произошедшем граж-
данину разрешено направлять:
 через Интернет с офици-

ального электронного адреса 
МВД;
 по факсу;
 заказным почтовым 

письмом;
 в виде телефонограммы 

с дальнейшим уведомлением 
по почте;
 с использованием иных 

средств связи и доставки, по-
зволяющих достоверно уста-

новить факт направления уве-
домления. 

Сделать это должны не 
позднее 24 часов с момента 
вскрытия жилья или автомо-
биля.

На другие – более принци-
пиальные вопросы – ответов в 
проектах приказов нет. Напри-
мер, кто и как будет обеспечи-
вать сохранность имущества 
во вскрытой квартире, если её 
хозяин в это время находится в 
отпуске за границей и сможет 
вернуться только через не-
сколько дней?

«Продиктовано 
здравым смыслом»
По словам свердловского депу-
тата Госдумы от партии «Еди-
ная Россия» Андрея Альшев-
ских, во время обсуждения из-
менений в закон «О полиции» 
было много дебатов по поводу 
его норм, формулировок, изна-
чальный текст дорабатывался.

– Я проголосовал за приня-
тие поправок, – сообщил Ан-
дрей Альшевских. – Эти пред-
ложения продиктованы здра-
вым смыслом. Они позволят 
сотрудникам правопорядка 

эффективнее действовать в 
экстренных ситуациях, спасти 
чьи-то жизни.

Андрей Альшевских так-
же отметил, что по проше-
ствии времени Госдума оце-
нивает правоприменитель-
ную практику принятого до-
кумента и в случае выявле-
ния каких-либо проблем мо-
жет внести корректировки.

«Возможность для 
злоупотребления»

Противники законопроек-
та считают, что в документе 
слишком много неясностей и 
противоречий.

– Партия КПРФ не поддер-
жала законопроект, потому что 
на стадии его принятия у нас 
не было разъяснения МВД по 
поводу нормативно-правовых 
актов, которые понадобятся 

для исполнения данного зако-
на, – говорит свердловский де-
путат Госдумы от партии КПРФ 
Николай Езерский. – Мы до сих 
пор не понимаем, какие нормы 
закона будут действовать. Как 
сделать так, чтобы не постра-
дал невинный человек, как он 
будет защищаться? Когда пона-
добятся понятые, в каких слу-
чаях будут акт осмотра и акт 
вскрытия? Кто будет возме-
щать ущерб гражданину, если 
проникновение в помещение 
или вскрытие авто произошли, 
а факт правонарушения не под-
твердился? Скорее всего, будут 
судебные разбирательства по 
поводу того, как произошло 
проникновение в квартиру. 
При этом законопроект прак-
тически ушёл на подпись к пре-
зиденту, а у нас до сих пор мно-
го вопросов к органам, которые 
будут исполнять этот закон.

По мнению президента 
Урало-Сибирской коллегии ад-
вокатов полковника МВД в от-
ставке Игоря Упорова, данная 
мера развяжет руки недобро-
совестным полицейским.

– Нам бы следовало гово-
рить только хвалебные слова 
в сторону полиции, но с учё-
том того количества уголов-
ных дел, которые возбуждают 
против них, мы не можем ис-
ключать возможность злоупо-
требления своими полномо-
чиями сотрудниками правоох-
ранительных органов, – счи-
тает Игорь Упоров. – При дан-
ной норме закона человек бу-
дет практически не защищён. 
Он фактически теряет возмож-
ность воздействовать на про-
цесс проникновения в его жи-
лище или машину. Я с ужасом 
воспринимаю такую ситуа-
цию, когда полицейские най-

дут в квартире оружие или 
наркотики, к которым человек 
не имеет никакого отношения. 
Защитить его в такой ситуа-
ции будет крайне сложно.

Уполномоченный по пра-
вам человека в Свердловской 
области Татьяна Мерзлякова
также находит риск превыше-
ния полицейскими своих пол-
номочий: 

– Сотрудники правоохра-
нительных органов могут ис-
пользовать эти поправки для 
сведения счётов с граждани-
ном или для финансовых ры-
чагов и вымогательства. Пока 
нам никто не дал достоверной 
статистики, даже одного при-
мера не привели, почему необ-
ходимо принять такой закон. 
Все объяснения только теоре-
тические. Подобных норм ни-
когда не было ни в Советском 
Союзе, ни в России. Это законо-
дательство явно списано с За-
пада и требует общественного 
обсуждения. Если будет позд-
но останавливать процесс при-
нятия закона, то следующие 
полгода надо внимательно на-
блюдать, как он будет испол-
няться.

ВАЖНО

Общественное обсуждение проектов приказов МВД 
об уведомлении граждан по факту вскрытия машины 
или проникновения в помещения сотрудниками по�
лиции будет идти до 28 декабря 2021 года. Оставить 
своё мнение по этому вопросу может любой гражда�

нин России прямо на Федеральном портале проектов 
нормативных актов regulation.gov.ru.

При этом важно отметить, что изменения в фе�
деральный закон «О полиции» ещё не подписаны 
президентом страны. 




